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Zusammenfassung

        
Es wird über einen 26 Jahre alten Mann mit ausgedehntem Befall des Kolons mit kavernösen Hämangiomen berichtet. Klinisch manifestierte sich das Krankheitsbild in rezidivierenden analen Blutungen und Tenesmen, die zur Klinikaufnahme führten. Die röntgenologische Doppelkontrastuntersuchung des Kolons ergab einen Hämangiombefall des Colon ascendens, Colon transversum, Colon descendens, Sigma sowie Rektum. Die arterielle Mesenterikographie ergab vaskuläre Tumoren im Versorgungsgebiet der Arteriae jejunales, dem Versorgungsgebiet der Arteria colica sinistra und der Arteria rectalis superior. Es handelt sich hierbei um eine seltene Erkrankung, die bislang in der Literatur nur bei etwa 53 Fällen (1, 3, 5, 7) beschrieben worden ist. Auf den diagnostischen Wert der Kolondoppelkontrastuntersuchung und der selektiven Angiographie für die Differentialdiagnose wird hingewiesen.


      
        
Summary

        
Extensive involvement of the colon with cavernous haemangioma is described in a 26-year old man. Clinically the disease manifests itself by recurrent rectal bleeding and abdominal distension, leading to his admission. Double contrast examination of the colon showed involvement of the ascending, transverse and descending colon, the sigmoid and the rectum. Arteriography demonstrated vascular tumours in the territory of the jejunal artery, the left colic artery and the superior rectal artery. This is a rare condition which has been described only 53 times in the literature (1, 3, 5, 7). The diagnostic value of double contrast examination of the colon and of selective angiography for differential diagnosis is stressed.
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